

EUROPASS: DOS DÉCADAS ACOMPAÑANDO A LOS CIUDADANOS EUROPEOS EN SU APRENDIZAJE, SU MOVILIDAD Y SU DESARROLLO PROFESIONAL

En 2025 Europass ha cumplido 20 años. Dos décadas en las que ha pasado de ser un conjunto de documentos estáticos a convertirse en **una plataforma digital moderna, abierta y accesible**, diseñada para acompañar a los ciudadanos europeos a lo largo de toda su trayectoria formativa y profesional. Su evolución es un reflejo claro del compromiso de la Unión Europea con la movilidad, la transparencia y la igualdad de oportunidades en un mercado laboral cada vez más global.

— 2005 - 2025 —

Celebrando



De un conjunto de plantillas a un ecosistema digital europeo

Cuando nació en 2004, Europass respondía a una necesidad muy concreta: crear herramientas comunes para describir cualificaciones y competencias de forma clara y comparable en toda Europa. Durante esa primera etapa, que se extendió hasta 2019, la iniciativa se centró en ofrecer plantillas homogéneas —como el famoso CV Europass, el Pasaporte de Lenguas o el Documento de Movilidad— que facilitaran el intercambio académico y profesional entre países.

Sin embargo, la rápida digitalización y la aparición de nuevos contextos educativos y laborales hicieron necesario ir un paso más allá. Ese salto llegó en julio de 2020 con el lanzamiento del nuevo portal Europass: una plataforma gratuita, multilingüe e intuitiva que

reúne herramientas digitales para crear, almacenar y presentar de manera eficaz todas las competencias y experiencias de cada usuario. Hoy, Europass funciona como un verdadero portafolio electrónico que crece y evoluciona con la persona, permitiendo registrar experiencias, generar CV profesionales, descubrir oportunidades y planificar el desarrollo formativo y laboral.

Además, se ha integrado con marcos europeos esenciales como ESCO, el Marco Europeo de Cualificaciones (EQF) y la Infraestructura de Credenciales Digitales Europeas (EDC), consolidando un entorno plenamente conectado que facilita el reconocimiento de competencias y la movilidad dentro y fuera de Europa.



El papel del SEPIE y el impacto del Centro Nacional Europass en España

En España, el impulso de Europass no se entiende sin la labor del SEPIE, a través de su Centro Nacional Europass (CNE), integrado en la Unidad de Formación Profesional. Desde este espacio se coordina la difusión, gestión y asesoramiento sobre todas las herramientas Europass, trabajando de manera continua con comunidades autónomas, centros educativos, empresas, agentes sociales y con la Comisión Europea.

El CNE desarrolla múltiples líneas de acción:

- Organiza jornadas, talleres y seminarios de difusión;
- Crea materiales informativos y audiovisuales;
- Mantiene la web nacional y las redes sociales de Europass;
- Orienta a estudiantes, trabajadores y centros sobre el uso de las herramientas;

- Participa en grupos de trabajo europeos y campañas internacionales;
- Y gestiona la validación y expedición del Documento de Movilidad Europass en España.

Los resultados avalan este trabajo sostenido: desde 2020, el portal ha registrado más de **120 millones de visitas** y cuenta con **más de 8,2 millones de usuarios**, situando a España entre los primeros países en uso de la plataforma (cuarta posición general y tercera en los últimos años). Además, el SEPIE fue el primer organismo público español en emitir Credenciales Digitales Europeas, con más de **17.000 credenciales expedidas** desde 2022.



Herramientas que empoderan especialmente a jóvenes y estudiantes

La plataforma Europass destaca por ofrecer a estudiantes y jóvenes un espacio donde organizar, comprender y presentar todas sus competencias y logros. Entre sus herramientas más utilizadas se encuentran el Perfil Europass —un historial vivo que reúne experiencias formativas, laborales y personales—, el editor de CV y de cartas de presentación, el test de competencias digitales, el gestor de solicitudes o la biblioteca personal para almacenar documentos relevantes.

Estas funcionalidades no solo mejoran la presentación profesional de los jóvenes, sino que les ayudan a entender mejor sus fortalezas, explorar oportunidades dentro y fuera de su país, tomar decisiones informadas y conectar con un mercado laboral europeo cada vez más dinámico.

Europass también incluye herramientas de análisis del mercado laboral, comparadores de marcos nacionales de cualificaciones y evaluadores de intereses y habilidades, todo ello orientado a favorecer la empleabilidad, la movilidad y la orientación profesional.

Un impacto decisivo en la transparencia y el reconocimiento de cualificaciones en Europa

Uno de los logros más relevantes de Europass ha sido contribuir a que los sistemas educativos y de cualificaciones europeos sean más transparentes entre sí. Gracias a la normalización del lenguaje y al uso de marcos comunes, millones de personas han podido presentar

sus competencias de forma clara y comprensible, facilitando así la movilidad educativa y laboral.

Esta mejora en la comparabilidad de cualificaciones ha sido clave para construir un mercado laboral europeo más integrado, donde el talento pueda moverse con menor barrera administrativa y con un mayor reconocimiento.

Mirando al futuro: integración, digitalización y nuevas sinergias europeas

Europass sigue evolucionando, y lo hace en un momento de profunda transformación digital. Una de las novedades más destacadas es la reciente integración con EURES (Servicios Europeos de Empleo): desde marzo de 2025, los perfiles de búsqueda de empleo y la herramienta de creación de CV de EURES se encuentran ya dentro del portal Europass, ofreciendo una experiencia unificada para acceder a miles de ofertas laborales europeas.

Asimismo, Europass fortalece sus alianzas con *Eurodesk* y *Europass*, dos redes clave en la información juvenil y la orientación profesional, respectivamente. Esta colaboración está permitiendo desarrollar estrategias conjuntas para acercar la movilidad europea a los jóvenes.

Por otra parte, la Comisión Europea ha actualizado la plantilla del Documento de Movilidad Europass y trabaja ya en su futura digitalización a través de las Credenciales Digitales Europeas, prevista para 2026.



Una plataforma que crece con cada usuario

Veinte años después de su creación, Europass se ha consolidado como una herramienta imprescindible para quienes buscan estudiar, formarse o trabajar en Europa. Su evolución continúa guiada por las necesidades reales de la ciudadanía y por los avances tecnológicos, siempre con un objetivo claro: hacer más sencillo y accesible el camino hacia la movilidad, la empleabilidad y el aprendizaje a lo largo de la vida.

Como siempre, seguiremos informando puntualmente sobre cualquier novedad relacionada con Europass en nuestros boletines. ¡No os los perdáis!

EUROPASS

INICIATIVAS